

ブラジル知的財産ニュース（月報）

Vol. 77（2023年3月分）

2023年4月4日発行

日付	2023年3月1日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Poder 360	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.poder360.com.br/internacional/no-brasil-mujica-defende-quebra-de-patente-da-vacina-anticovid/			
タイトル	ウルグアイ前大統領ムヒカ氏、ブラジルにて COVID-19 ワクチン特許の無効化を擁護			

日付	2023年3月2日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/evento-internacional-no-dia-8-3-discute-o-papel-das-mulheres-e-a-pi			
タイトル	知的財産における女性の役割について3月8日の国際イベントにて議論			
要約	ブラジル産業財産庁（INPI）と世界知的所有権機関（WIPO）は、国際女性デーを記念し、3月8日（水）にリオデジャネイロ市内のINPI本部講堂にて、ハイブリッドイベント「女性と知的財産に関する国際対話」を開催し、オンライン中継する。このイベントは、英国知的財産庁（UKIPO）、米国特許商標庁（USPTO）、日本国特許庁（JPO）、フランス産業財産庁（INPI France）、デンマーク特許商標庁（DKPTO）など海外の産業財産庁の代表者らが参加し、女性と知的財産に関する対話を促進するもの。INPI、開発商工サービス省（MDIC）、WIPOの代表者も出席する。			

日付	2023年3月3日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-aprimora-ferramentas-de-atendimento-aos-seus-usuarios			
タイトル	INPI、利用者向けサービス強化のためツールを拡充			
要約	ブラジル産業財産庁（INPI）は3月6日（月）、新たな「統合サービスプラットフォーム」の運用を開始する。これによりセルフサービス型のより簡単な方法で必要			

	な情報を探し出せるよう、利用者に対するガイド性の向上が図られる。サービス向上を目的とした INPI の新ツール「INPI Conecta Todos」（注：みんなをつなぐ INPI の意）は、月曜日と水曜日の午前 10～12 時まで、午後 2～4 時まで運用される。同時に、テーマ別の公開型ミーティングの日程表も同統合サービスプラットフォーム上で公開される。また INPI オンブズマンのウェブサイトも、より効率的なサービスの提供を目指し、特に利用者との関係性や透明性確保に関するスキルアップのための講習の案内を表示するなど、人材育成分野に重点を置いた変更が行われた。
--	--

日付	2023 年 3 月 3 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Terra	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.terra.com.br/byte/anatel-bloqueia-gatonets-mas-admite-ser-impossivel-encerrar-pirataria.333d5b2979ecfda3dec2656c1893f9bcbkfkz5ww.html			
タイトル	Anatel、「Gatonet」を遮断するも、海賊版行為を撲滅することは不可能と認める			

日付	2023 年 3 月 6 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サンパウロ市議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.saopaulo.sp.leg.br/blog/casal-de-empresarios-comparece-mas-fica-em-silencio-novamente-na-cpi-da-pirataria/			
タイトル	海賊版行為に関する議員調査委員会に事業家夫妻が登場するも、再び沈黙を守る			
要約	<p>ブラジルに帰化した中国人実業家ロー・キム・チョン氏とその妻のフウ・スー・チウ・ロー（通称ミリアン）氏は 3 月 6 日、サンパウロ市議会の海賊版行為に関する議員調査委員会（CPI）の臨時会合に出席した。CPI からの招待を拒否したことで強制的に会議への出頭を命じられた両氏は、弁護士を伴い、黙秘権を選択した。昨年 8 月にも同夫妻は CPI の会合に出席したが、やはり沈黙を守ることを選んでいた。サンパウロ市内ブラース地区の商業施設オーナーである両企業家を代理し、ミゲル・ペレイラ・ネット弁護士は、両氏には当初から法的な立場を有し、「証人としてであれ、調査対象としてであれ、召喚は疑わしきものであった」と主張し、「あらゆる場面において、法的論拠と司法措置により彼らの正当性は認められていた」との考えを示した。黙秘権を行使し、約束覚書に署名しない権利を認める予備的な人身保護法の付与を含めて、それら全てに「正当性があった」と述べた。さらに、同弁護士は「同社はスペースや店舗を貸している」と主張。「テナントに出すということは、その対象から自らを切り離し、引き渡し、所有権を譲り渡すということだ。民法上の法的関係から見ても絶対的に合法である」とし、同社は「その活動の範囲内において、いかなる類いの違法性をも回避するために、公共機関と手を携えて」行動しているにすぎないと述べた。同弁護士は最後に「スペースや店舗を貸す以外の活動を彼らは行っていない」と締めくくった。これに対し、CPI 議長を務めるカミーロ・クリストーファロ議員（AVANTE 党）は、同弁護士の発言に反論。「モール側が販売する者に責任を負わないなどと決して言ったことはない。アディルソン議員がサンパウロ市の大型ショッピングモールの代表者を召喚した際に、その全員が、自分たちが貸している店舗への責任を負うと証言した」と述べた。</p>			

日付	2023年3月8日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サンパウロ市議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.saopaulo.sp.leg.br/blog/cpi-da-pirataria-retoma-debate-sobre-situacao-do-circuito-das-compras/			
タイトル	海賊版に関する議員調査委員会、Circuito das Compras の状況についての議論を再開			
要約	<p>海賊版に関する議員調査委員会（CPI）は、3月8日に開催された最後となる定例会にて、サンパウロ市ブラース地区にある商業施設「Circuito das Compras」を運営するコンソーシアムの状況についての議論を再開した。CPI メンバーは、ロデ・フェリペ・ベゼラ区部担当局長を再び聴取。同局長は、商業施設「Circuito das Compras」のコンセッション契約に責任を負う部署である。同局長は、2月に CPI で行なった最初の証言の後の、商業施設「Circuito das Compras」に対して行なった最新の活動を報告した。それによると、市役所がすでに同商業施設のコンセッション契約に定められた法的手続きを開始しており、告発内容について同社の株主に通知し、代金の未払いなど、違反の可能性について分析しているという。しかし、同商業施設のスペースや店舗のレンタル契約の管理を担当する金融機関 Forte Securitizadora S.A.社の主要株主である、実業家のマルコス・ジョルジェ氏が再び会合に出席しなかったため、これらの聴取に支障が生じた。議員らは今回、他の2人の証言者やこれまでに CPI が入手した情報を同氏に突きつけることを目論んでいた。このような状況に直面し、議員らはさらに2度の臨時会合を開催することを承認。「この2つの臨時会合にて、マルコス・ジョルジェ氏の高圧的態度を覆すことができるようになり、CPI で証言をすることになるだろう」と、同 CPI の議長を務めるカミーロ・クリストファロ議員（AVANTE 党）は述べた。</p>			

日付	2023年3月7日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	http://revistas.inpi.gov.br/rpi/			
タイトル	産業財産官報第 2,722 号通告セクションの要旨			
要約	<p>産業財産官報（RPI）第 2,722 号には、2019年10月2日付 INPI/PR 決議第 251 号によって定められたサービスのうち、出願申請の部分的な取り下げ（コード 3017）、商標登録の一部放棄（コード 3018）について、2023年3月15日より電子申請が可能になる旨の商標・意匠・地理的表示部による公示が行なわれた。</p>			

日付	2023年3月8日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト O Globo	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/03/anatel-e-ancine-fecham-acordo-para-apertar-cerco-a-pirataria-digital.ghtml			
タイトル	Anatel と Ancine、デジタル著作権侵害の取り締まりに関する協定を締結			

日付	2023年3月8日			
----	-----------	--	--	--

分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/evento-internacional-abordou-o-papel-das-mulheres-no-sistema-de-pi			
タイトル	国際イベントにて、知的財産制度における女性の役割について協議			
要約	<p>国際女性デーを記念して、ブラジル産業財産庁 (INPI) と世界知的所有権機関 (WIPO) は 3 月 8 日、イベント「女性と知的財産に関する国際対話」を開催した。同イベントには、英国知的財産庁 (UKIPO)、米国特許商標庁 (USPTO)、日本国特許庁 (JPO)、フランス産業財産庁 (INPI France)、デンマーク特許商標庁 (DKPTO) など海外の産業財産庁の代表者も参加。INPI の総務担当ディレクターであり長官代行のジュリオ・セザール・モレイラ氏は、INPI が女性の役員職 (FCE) を増やすための活動を実施しており、現在はその割合が 37.2%であること、また在籍する職員全体でもの 45.6%が女性であることを強調した。INPI 職員であるアナ・パウラ・ピント氏は、INPI で働く女性職員に敬意を表するにあたり、ブラジルの詩人コーラ・コラリーナや米国初の黒人下院議員であるシャーリー・チザム氏の名前を挙げ、女性が個人的にも職業的にもその機能を発揮するためには、敬意や役割、代表性を得ることがますます必要になっていると話した。また開発商工サービス省 (MDIC) の知的財産・度量衡局のコーディネーターであるナターリア・ルシェール氏は、産業界と知的財産分野における女性の参加を増やすための連邦政府の取組みの重要性について説き、技術分野の女性起業家支援プログラム「Empreendedoras Tech」の発足について紹介した。</p>			

日付	2023 年 3 月 8 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/instituicoes-se-unem-para-promover-uso-da-pi-entre-as-mulheres			
タイトル	女性による知的財産の活用促進のため、各機関が提携			
要約	<p>国際女性デーである 3 月 8 日、ブラジル産業財産庁 (INPI) を含む世界中の産業財産庁によって、女性による知的財産の利用を促進することを約束する共同声明を発表した。「DigitALL: Innovation and technology for gender equality」と題された声明では、多くの国の知的財産制度やデジタル技術へのアクセスにおいて、女性の割合が低いことを認識している。そのような現状は最近の統計からも明らかにすることができる。2022 年の国連報告書によると、デジタル社会における女性の排除は、過去 10 年間における低・中所得国の国内総生産 (GDP) に 1 兆ドルの損失をもたらしたとされる。これについて世界銀行は、女性が起業する際にもし男性と同じだけの支援を受けることができれば、5~6 兆ドルの利益が生まれていたとも示している。これらを踏まえ、今回の声明に参加した各機関は、デジタル技術を活用したイノベーションと創造的作品の創出・商業化・流通における女性の参加拡大を奨励・支援し、加速することを目指している。各機関のコミットメントには、知的財産制度の利用を通じて女性がイノベーションとクリエイティブ経済にアクセスすることができ、職業上の目標を達成できるよう支援し、女性のエンパワーメントのための共同活動を実施することなどが含まれている。また、伝統的知識、伝統的文化表現、遺伝資源を保護する手段としての知的財産を学び、利用することを、女性自身やそのコミュニティの利益のためにも奨励していくことが約束された。</p>			

日付	2023年3月9日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/evento-internacional-reune-mulheres-para-discutir-diversidade-e-genero-na-area-de-pi			
タイトル	知的財産分野における多様性とジェンダーについて、女性が一堂に会するイベントを開催			
要約	テクノロジーと産業財産における多様性、ジェンダー関連するテーマについての協議の場として、第1回「知的財産における女性の国際セミナー」が2023年3月15日（水）にリオデジャネイロ市内で開催される。参加無料で、ハイブリッド形式で行われるこのイベントは、この分野で活躍する135名の専門家が集まるPI Femaleグループが推進するもので、ブラジル産業財産庁（INPI）が後援する。イベントのオープニングでは、エリン・ヤング氏が基調講演を行い、今日の世界における人工知能の利用について話す。ヤング氏は、アラン・チューリング研究所（英国国立データ科学・人工知能研究所）公共政策プログラムの研究員で、「データ科学と人工知能における女性プロジェクト」のリーダーの1人。			

日付	2023年3月9日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-disponibiliza-novos-formularios-de-desistencia-e-renuncia-parciais-para-marcas			
タイトル	INPI、商標の一部取り下げと部分的放棄の申請フォームの運用を開始			
要約	ブラジル産業財産庁（INPI）は3月15日より、出願申請の一部取り下げと商標登録の一部放棄の申請フォームを新たに運用する。出願申請の部分的な取り下げ（コード3017）は、商標出願の保護範囲の一部を取り下げ、商品・役務のリストを変更する場合に使用するもの。なお、出願申請の全面的な取り下げの場合は、出願申請取り下げ請求（コード383）を用いること。また商標登録の一部放棄（コード3018）は、商品・役務のリストの変更、商標登録の保護範囲の一部を放棄する場合に使用する。商標登録の全面的な放棄の場合は、「商標登録の放棄申立書」（コード388）を使用すること。これら2つのサービスは2019年10月2日から実施されているが、これまで独自の書式がなく、2020年1月10日にINPIのポータルサイトで公開された手続きに沿っていた。新たな申請フォームの導入に伴い、旧ガイドラインは3月15日以前の出願にまで適用される。			

日付	2023年3月9日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-recebe-representantes-da-progenericos			
タイトル	INPI 長官代行、PróGenéricos の訪問を受ける			

要約	INPI のジュリオ・セザール・モレイラ長官代行は 3 月 9 日、ブラジル・ジェネリック医薬品・バイオシミラー医薬品協会（PróGenéricos）の代表団の訪問を受けた。代表団は長官代行に対し、同協会の活動紹介を行なった。
----	---

日付	2023 年 3 月 9 日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/ntt-docomo-visita-inpi-e-saudam-actual-corporo-diretivo		
タイトル	NTT DOCOMO 社が INPI を訪問、現幹部らを表敬		
要約	ブラジル産業財産庁（INPI）は 3 月 9 日、NTT DOCOMO 社の森本彰人知的財産担当役員の訪問を受けた。日本最大の携帯電話会社である同社の代表団が、ブラジル訪問を機に、INPI のジュリオ・セザール・モレイラ長官代行と幹部らを表敬したものの。会談では、INPI と日本特許庁（JPO）が 2021 年に締結した「特許審査ハイウェイ（PPH）」プロジェクトについて関心が寄せられた。PPH とは、パートナーとなる産業財産庁が特許出願を特許可能と判断した後に、INPI における同一発明・同一権利者の出願を優先することが可能となる制度。		

日付	2023 年 3 月 10 日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-assina-acordo-de-cooperacao-tecnica-com-a-dinamarca		
タイトル	INPI、デンマークと覚書を締結		
要約	リオデジャネイロ市内のブラジル産業財産庁（INPI）で 3 月 10 日に行われた式典にて、同庁のジュリオ・セザール・モレイラ長官代行とデンマーク特許商標庁（DKPTO）のスーン・スタンペ・ソーレンセン長官が、両庁の技術協力に関する覚書に署名した。エヴァ・ビスガルド・ペデルセン在ブラジル・デンマーク大使も出席した。本覚書は、2018 年から行われている両庁の協力活動を継続し、知的財産における二国間協力の新たなフェーズを開始することを目的としたもの。本協力には、知的財産に関する研修や普及活動のほか、アグリビジネス、医療、持続可能なエネルギーなどの戦略的分野における優良事例の情報交換や、両国の研究機関・大学・企業間のイノベーションパートナーシップの促進が含まれている。モレイラ長官代行は、この新しいフェーズにおいては、生物多様性に関連する技術など、インパクトの大きな分野で両国の企業や研究機関を結びつけることが重要となると話した。		

日付	2023 年 3 月 10 日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-esclarece-sobre-pagamento-de-deferimento-parcial-em-pedidos-do-sistema-de-madri		

タイトル	INPI、マドリッドプロトコルにてブラジルを指定国とし一部承認された場合の手数料の支払いに関するガイダンスを発表
要約	ブラジルを指定国とした出願で部分的な承認の決定がなされた場合の証明書の付与・発行に関する手数料の支払いについて、マドリッドシステム利用者の中で疑問を生じさせていることを考慮し、ブラジル産業財産庁（INPI）は、その際に採られるべき手続きとして次の通り明らかにしている。マドリッドプロトコルを通じて出願された商標が部分的な付与を受けた場合、その決定は産業財産官報（RPI）に掲載される。その公示日から起算して 60 日間の異議申立ての受け付け期間が始まるが、この段階で、手数料の支払いについて 2 つの可能性を考慮する必要がある。すなわち、①公示された決定に対して利害関係者が異議申立てを提起する場合は、INPI が異議申立てを審査し決定するまで待つ必要があり、その異議申立てに関する決定が RPI に掲載された時点で、手数料の支払いにあたっての 60 日間の期間が開始される。②公表された決定に対して利害関係者が異議申立てを行わない場合、異議申立ての受け付け期限が過ぎた後、INPI 商標部が RPI に「指定に関する手数料の分割払い 2 回目の支払期限に関する通知」という通知を公示する。この通知の公示日が、手数料支払のための 60 日間の期間の起点となる。なお重要な補足として、手数料の支払いは、クレジットカードによるオンライン納付ツールを使用した世界的所有権機関（WIPO）への直接の支払いか、もしくは WIPO で開設できる当座預金口座からの引き落としによって行わなければならない。

日付	2023 年 3 月 14 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-se-reune-com-gestores-da-area-de-inovacao-do-ifrj			
タイトル	INPI、リオデジャネイロ連邦研究所のイノベーションエリアのマネージャーと面会			
要約	ブラジル産業財産庁（INPI）のジュリオ・セザール・モレイラ長官代行らは 3 月 10 日、リオデジャネイロ連邦研究所（IFRJ）の教員らとの会談に参加した。リオデジャネイロ、サンパウロ、エスピリトサント各州の連邦教育科学技術機関における技術イノベーションセンター・ネットワーク（NITS）における技術指導と知的財産の導入に関するパートナーシップについて話し合われた。			

日付	2023 年 3 月 14 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/manuel-sediara-curso-sobre-patentes-e-bioinovacao-de-21-a-23-03			
タイトル	特許とバイオイノベーションに関する講習を 3 月 21～23 日にマナウスで開催			
要約	ブラジル産業財産庁（INPI）は、講習会「アマゾン地域の特許とバイオイノベーション」を、3 月 21～23 日にアマゾナス州マナウス市にて、アマゾナス連邦教育科学技術研究所（IFAM）及びマナウス・フリーゾーン監督局（Suframa）と共同で開催する。この講習会は、共催する各機関との間で締結されている技術協力協定の一環で行なわれるもの。同地域におけるイノベーション文化の普及と産業財産権の保護を推進するため、住民らによる知的財産制度の利用を拡大し、知的財産国家戦略			

	(ENPI) の目標達成の一助とすることを目的としている。講習会では、現代のバイオテクノロジーがどのように特許制度に参画し、この技術分野における創作物の保護に法律がどのように対応しているかについて説明する。さらに、当該分野の特許を研究のための技術情報源として活用する方法を紹介し、机上から市場に到達するまでの意思決定を支援する予定。
--	--

日付	2023年3月14日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	http://revistas.inpi.gov.br/rpi/			
タイトル	産業財産官報第 2,723 号通告セクションの要旨			
要約	産業財産官報 (RPI) 第 2,723 号には、承認された申請料の払戻しプロセス、並びに却下された申請料の払戻しプロセスに関する公示が行なわれた。			

日付	2023年3月14日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	リオグランジドスル州文民警察	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.pc.rs.gov.br/policia-civil-gaucha-participa-da-operacao-404-5			
タイトル	リオグランジドスル州文民警察、インターネット上の知的財産に対する犯罪を撲滅する「404.5 作戦」に参加			
要約	<p>リオグランジドスル州文民警察は 3 月 14 日、第 5 回を迎えた「404 作戦」に参加し、250 箇所以上のウェブサイトや視聴覚コンテンツ、ゲーム、音楽などのアプリへのアクセス遮断を行なった。インターネット上の知的財産に対する犯罪を取り締まることを目的としたもので、法務省国家公安・文民警察局がコーディネートを行っている国際的な活動の一環として行なわれた。このオンライン海賊版行為に対する統合的な対策活動は、在ブラジル英国大使館（知的財産局〔IPO〕、警察知的財産犯罪課〔PIPCU〕）、ペルー国立競争・知的財産防衛研究所（INDECOPI）著作権局（DDA）、さらにブラジル国内の知的財産保護団体の協力を得て実施されている。「404 作戦」は 2019 年に開始され、すでに第 5 フェーズに突入している。今回のその「404.5 作戦」では、ブラジルでは、102 件の違法ストリーミング及びゲームサイト、63 件の音楽アプリケーション、128 件の動的ドメインのアクセス遮断に加え、4 千人以上の加入者を抱え、未だ正式にリリースされていない音楽の配信に使われていた 6 つのメッセージングアプリのアクセス遮断も行なわれた。またペルーでは 72 件、英国で 25 件の著作権侵害を目的としたドメインがアクセス遮断された。今回の取組みは、ブラジルの知的財産環境の安全性を高めることを目的とした、開発商工サービス省（MDIC）の知的財産国家戦略（ENPI）の目的やガイドラインにも合致している。</p>			

日付	2023年3月15日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-promove-debate-sobre-			

	nivel-de-maturidade-tecnologica-e-inovacao
タイトル	INPI、技術成熟度とイノベーションに関する講演会を開催
要約	ブラジル産業財産庁（INPI）は3月17日、「産業財産の今」シリーズの一環としての講演会「技術成熟度（TRL）とイノベーション：ITCにおける課題と機会」を開催する。京都大学の博士課程に在籍し、INPI でサンドイッチ博士号を取得したチアゴ・ネグラオン・シュバ氏と、リオデジャネイロ連邦大学（UFRJ）のポスドクで Inova UFRJ の担当者でもあるファビアーナ・ドス・サントス・イ・ソウザ氏の2人の講演者が登壇する。モデレーターは、INPI の産業財産イノベーション開発アカデミーのアレクサンドル・ギマランイス・ヴァスコンセロス教授が務める。

日付	2023年3月15日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/troca-de-experiencias-e-incentivo-mutuo-marcam-seminario-sobre-mulheres-em-pi			
タイトル	経験交流と相互活性化を目的とした女性向け知的財産セミナーを開催			
要約	<p>「第1回 知的財産における女性のための国際セミナー」が3月15日、リオデジャネイロ市内で開催された。同イベントは、経験交流と参加者相互の活性化を目的としたもの。ブラジル産業財産庁（INPI）は、英国政府の Prosperity Fund による「21世紀へ向けた INPI」プロジェクトの一環で行われた診断活動を通じて組成された「ジェンダー・多様性・社会包摂に関する戦略委員会（CEGDI）」の歩みを紹介した。イベントのオープニングでは、エリン・ヤング氏により現代における人工知能の活用をテーマとした基調講演が行われた。同氏は、アラン・チューリング研究所 公共政策プログラム（英国国立データ科学・人工知能研究所）の研究者で、「Women in Data Science and AI」プロジェクトのリーダーの1人である。開発商工サービス省（MDIC）知的財産・度量衡局のコーディネーターであるナターリア・ルシェール氏は、公共政策で優先されている女性を対象に現在提案されている政府の活動の概要について、女性起業家への信用促進、賃金平等性の確保へ向けた法整備、女性支援ユニットの拡大、女性省へのより多くのリソースの割り当てについて説明した。また、知的財産国家戦略（ENPI）では、2023-2025年のアクションプランにジェンダー平等を含む可能性のある活動を盛り込むことを考えているとも話した。</p>			

日付	2023年3月16日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/oficina-discute-plano-estrategico-2023-2026			
タイトル	ワークショップにて2023-2026年戦略計画について協議			
要約	<p>ブラジル産業財産庁（INPI）は2023-2026年戦略計画の策定のため、3月13～15日にかけて、リオデジャネイロ州ノバ・フリブールゴ市にて、幹部らによるワークショップを開催した。期間中に達成すべき指標、目標、取組みについて協議され、2023年度予算と活動計画の優先順位が決定された。同計画は今年3月末までに発表される予定。決定した戦略目標は次の通り。</p>			

	<ul style="list-style-type: none"> ・産業財産権の譲与や登録における品質と敏捷性を最適化し、国際的にリファレンスとなるパフォーマンス基準に到達する。 ・ブラジルの競争力、イノベーション、発展のために、産業財産権の文化と戦略的利用を促進する。 ・国際的な産業財産システムにブラジルが参画し、その主役としての地位を確固たるものとする。 ・社会に対する INPI の価値の認識と認知度を高める。 ・パフォーマンスと利用者へのサービス向上に焦点を当てたデジタル・トランスフォーメーションを深化させる。 ・サービス提供能力の近代化と拡張のための持続可能な資金を確保する。 ・増大する需要に対応し、サービス提供の高いパフォーマンスを維持するために、相応の労働力の再構成と維持を行なう。 ・費用対効果が高く、効率的で持続可能なロジスティクスとインフラ支援を提供する。 ・ガバナンス及びマネジメントの実践と関係機関との関係を改善する。
--	---

日付	2023年3月17日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	サイト Terra	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://www.terra.com.br/byte/acoes-da-anatel-contra-pirataria-acabarao-com-gatonet-no-brasil,c83e9aa4e10080b16f9e460e59f1caafn7b5tl40.html		
タイトル	Anatel の海賊版行為に対する対策は、ブラジルの「gatonet」を終わらせるのか？		

日付	2023年3月20日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/curso-aborda-propriedade-intelectual-e-o-clima		
タイトル	知的財産と気候に関する講習を開催		
要約	<p>世界知的所有権機関 (WIPO) の「WIPO Summer Scool」の一環として、知的財産と気候に関するオンライン講習が 3 月 31 日まで開催されている。本講習では、バイオ経済、エコイノベーション、気候変動対策としての適応・緩和技術の移転、グリーン特許、循環型経済などのテーマが扱われる。開会の席で、ブラジル産業財産庁 (INPI) のジュリオ・セーザル・モレイラ長官代行は、地球規模の気候変動への対策として、持続可能な技術を創出することの重要性を強調。同長官は、INPI が気候変動の影響の緩和に貢献する特許出願を優先的に審査するグリーン特許プログラムについて話した。また同長官代行は、デンマーク特許商標庁 (DKPTO) と最近締結した再生可能エネルギーに関する協定を例に挙げて、技術開発を目的としたパートナーシップを促進する INPI の取組みについて説明した。</p>		

日付	2023年3月20日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連

出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/reuniao-aborda-nota-tecnica-de-patentes			
タイトル	作成中のテクニカルノートに関する会合を開催			
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) は 3 月 20 日、持続可能な農業生産に不可欠な 4 つの分野 (生殖質 (苗・種子)、バイオテクノロジー、農薬、生物製品) の技術研究開発に携わる専門家・機関・企業からなる Croplife 協会の法務部長兼会長代行のアルツール・ゴメス氏と、グスターボ・モライス弁護士を迎えての会合を行なった。同協会はその活動紹介に加えて、現在作成中の 2022 年付テクニカルノート CPAPD / Patents 第 1 号に関するヒアリングを行なった。同テクニカルノートは、庁内で定義が検討中となっているもの。一方の INPI は理事らを紹介し、戦略計画の構築プロセスについて説明した。			

日付	2023 年 3 月 20 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-recebe-representantes-da-ngb-corporation			
タイトル	INPI、知的財産分野の代表者を迎える			
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) のジュリオ・セザル・モレイラ長官代行らは、知的財産関連サービスを提供する日本企業 NGB 社の訪問を受けた。同会合には、Kasznar Leonardos Intellectual Property 法律事務所も同行した。			

日付	2023 年 3 月 20 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/ompi-realiza-webinar-sobre-servicos-online-do-sistema-de-madri			
タイトル	WIPO、マドリッドシステムのオンラインサービスに関するウェビナーを開催			
要約	世界知的所有権機関 (WIPO) は 3 月 22 日、「マドリッドシステムのオンラインサービス『eMadrid』の概要」と題したウェビナーを開催する。参加無料で、英語での開催となる。「eMadrid」は、マドリッドプロトコルに基づく国際商標出願のために WIPO が構築したシステム。同ウェビナーでは、商品・サービス範囲における制限、所有権の移転、代理人の選任・変更など、同システムで実施可能な電子サービスについて紹介される。			

日付	2023 年 3 月 21 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	http://revistas.inpi.gov.br/rpi/			
タイトル	産業財産官報第 2,724 号通告セクションの要旨			
要約	産業財産官報 (RPI) 第 2,724 号には、マドリッドプロトコルに基づきブラジルを指			

	定国とした商標の処理、特に世界知的所有権機関（WIPO）国際事務局からブラジル産業財産庁（INPI）に向けて送られた国際出願の取消しとブラジルの指定の放棄に関する通知処理に関連する新たな手続きコードを利用可能とした旨の、商標・意匠・地理的表示管理部（DIRMA）による公示、及びサンタカタリーナ州フロリアノーポリス市の地域普及課（SEDIR-SC）の休業に関する公示が行なわれた。
--	--

日付	2023年3月21日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/birigui-e-a-primeira-ig-reconhecida-pelo-inpi-em-2023		
タイトル	INPI、地理的表示「Birigui」を2023年初の地理的表示として認定		
要約	<p>ブラジル産業財産庁（INPI）は、3月21日付の産業財産権官報（RPI）第2724号にて、原産地表示（PI）として子供用履物の地理的表示（GI）「Birigui」の認定について公示した。同庁に提出された資料によると、サンパウロ州ビリグイ市は、ブラジルのみならず、ラテンアメリカで最大の子供用靴の生産地であることが認められているという。1958年に設立された同市内の子供用靴工場は、年間5,900万足を生産する。また同市の子供用靴の生産に関する広告作品や、様々な新聞や雑誌に掲載された数多くの記事は、1970～2010年までの数十年間分に及ぶものであり、文学・芸術・科学作品や、新聞・雑誌などの出版物、ウェブサイト、図像資料などでBiriguiという地理的名称が子供用靴の生産地として知られていることを示す証拠とされた。これら出版物の多くは、同市の子供用靴の生産に関連するイベントや見本市について触れており、地元産業の継続的な改善と成長に焦点が当てられている。INPIに登録された地理的表示はこれで101件となり、今回の付与は2023年で初のものとなる。INPIには合計110件の地理的表示が登録されており、そのうち33件が原産地名（国内24件、海外9件）、77件が原産地表示（全て国内）となっている。</p>		

日付	2023年3月21日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-abre-inscricoes-para-curso-sobre-registro-de-software-1		
タイトル	INPI、ソフトウェア登録に関する講習の登録受付を開始		
要約	<p>ブラジル産業財産庁（INPI）は、同庁のINPIアカデミーが提供する「ソフトウェア登録する理由とその方法」の登録受付を3月22日に開始する。開講期間は3月27～31日で、参加無料、オンライン形式で行なわれる自己学習型の講習となる。カリキュラムは8時間。所定の活動を行ない、最終試験で必要得点を獲得した受講生には認定証が授与される。</p>		

日付	2023年3月24日		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連

出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/suspensao-de-prazos-entre-20-e-26-de-marco			
タイトル	3月20日～26日の期限適用の停止について			
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) は、2023年3月20～26日の間、システムが断続的に利用不能となったことを受け、この期間を期限としていた手続きについてはその適用を停止し、それらの期限を2023年3月27日以降とすることを利用者に通告した。			

日付	2023年3月23日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サンパウロ市議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.saopaulo.sp.leg.br/blog/cpi-da-pirataria-aprova-relatorio-final-e-encerra-as-atividades/			
タイトル	模倣品行為に関する議員調査委員会、最終報告書を承認し活動を終了			
要約	サンパウロ市議会の模倣品行為に関する議員調査委員会 (CPI) は3月22日、207ページにわたる最終報告書の確認を行ない、全会一致で承認した。1年5ヶ月間の活動の中で、合計48回の会合 (通常会合41回、臨時会合7回) に加え、7回の審議が行われた。また、45回を超える聴取が行なわれ、216件の要求が承認され、374通の書簡が送付されている。さらに司法によって、人身保護令状が6通、委任状が7通認められたほか、強制捜査の要請も6件が受理された。同CPIの議長を務めるカミーロ・クリストーファロ議員 (AVANTE 党) は、サンパウロ市における海賊版による悪影響が無数にわたることを指摘。「年間4,000億レアル (約10兆円) もの損害が国に及んでいる。最終報告書では、海賊版行為を生み出す要因として、失業や非正規雇用の多さ、マネーロンダリング行為、汚職が挙げられる」と話した。また、捜査の主な対象となったロー氏一家には、海賊版行為に関連する犯罪を實踐している責任があると指摘。その上で「何日にもわたり街頭で商品を押収し、悪さを働く者らを召喚した結果、このスキームは全て、実業家のロー・キン・チョン氏とその妻ミリアム・ロー氏によって指揮されているという結論に達した」とした。同最終報告書は、海賊版撲滅のための政策、キャンペーン、改善策を提言しているのに加え、違法な製品の検査・押収活動を支援する特定の組織を区内に設置することも要求している。さらに治安部隊の訓練、市中心部ブラス地区の商業施設「Circuito da Compras」への介入や契約の一時停止についても承認された。報告書の全文は、市議会のサイトより閲覧可能。			

日付	2023年3月27日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-publica-plano-estrategico-2023-2026			
タイトル	INPI、「2023-2026 戦略計画」を発表			
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) は3月27日、知的財産国家戦略 (ENPI) に基づく事業			

	<p>ポートフォリオとその目標を示す、2023～2026年にかけての同庁の戦略計画を発表した。2023年付 INPI 省令第 10 号として正式に定められたもの。本計画における 9 つの戦略目標は以下の通り：</p> <ul style="list-style-type: none"> ・産業財産権の付与や登録における品質と敏捷性を最適化し、国際的にリファレンスとなるパフォーマンス基準に到達する。 ・ブラジルの競争力、イノベーション、発展のために、産業財産権の文化と戦略的利用を促進する。 ・国際的な産業財産システムにブラジルが参画し、その主役としての地位を確固たるものとする。 ・社会に対する INPI の価値の認識と認知度を高める。 ・パフォーマンスと利用者へのサービス向上に焦点を当てたデジタル・トランスフォーメーションを深化させる。 ・サービス提供能力の近代化と拡張のための持続可能な資金を確保する。 ・増大する需要に対応し、サービス提供の高いパフォーマンスを維持するために、相応の労働力の再構成と維持を行なう。 ・費用対効果が高く、効率的で持続可能なロジスティクスとインフラ支援を提供する。 ・ガバナンス及びマネジメントの実践と関係機関との関係を改善する。
--	--

日付	2023年3月28日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	http://revistas.inpi.gov.br/rpi/			
タイトル	産業財産官報第 2,725 号通告セクションの要旨			
要約	産業財産官報 (RPI) 第 2,725 号には、セアラ州フォルタレーザ市のブラジル産業財産庁 (INPI) 支部地域普及課 (SEDIR/NE II) の休業日、及び 2023 年 3 月 20～26 日の間にシステムが断続的に利用不能となったことを受け、この期間を期限としていた手続きについてはその適用を停止し、それら期限のカウントを 2023 年 3 月 27 日以降に再開する旨の公示が行なわれた。			

日付	2023年3月30日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-divulga-relatorio-de-gestao-de-2022			
タイトル	INPI、2022年の運営報告書を公表			
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) は、2022 年度の運営報告書を公表した。同庁が設定した戦略目標と優先順位に対して達成された成果を確認するもの。同時に、同庁の昨年度の会計報告も公開している。			

日付	2023年3月31日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	

出典	サイト Consultor Jurídico	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.conjur.com.br/2023-mar-31/gabriel-carnaval-desafios-direito-autoral-metaverso			
タイトル	メタバースにおける著作権法の課題に関する予見			

ブラジル知的財産ニュース（月報）はブラジルの知的財産に関する最新状況を日本の皆様にお伝えするため無料でお配りしています。なお、新聞社等の著作権に触れるおそれがありますので、公的機関以外の記事等の要約は掲載しておりません。予めご了承ください。

ご意見・ご質問・ご感想がございましたら、下記までご連絡下さい。

(独)日本貿易振興機構（JETRO）サンパウロ事務所 知的財産権部

Alameda Santos, 771 Primeiro Andar, Jardim Paulista, CEP 01419-001, São Paulo -SP, BRASIL

TEL: +55-11-3141-0788, FAX: +55-11-3253-3351

E-MAIL: SAO_ipr@jetro.go.jp

発行人：JETRO サンパウロ事務所 知的財産権部（特許庁委託事業）

免責事項：要約結果は出典原文の意図から相違が生じ得ます。JETRO はご提供する情報をできる限り正確にするよう努力しておりますが、正確性の確認・採否は皆様の責任と判断で行ってください。本文を通じて皆様に提供した情報により不利益を被る事態が生じたとしても、JETRO はその責任を負いません。